Title (en)
Process for making a cable for constructions, cable thus realised and individually wrapped strand for carrying out the process

Title (de)
Verfahren zur Herstellung von Kabeln fir Bauwerke, auf diese Weise hergestellte Kabel und individuell umhdillte Litze zur Durchfiihrung des
Verfahrens

Title (fr)
Procédé de réalisation d'un cable de structure pour ouvrage de construction, cable ainsi réalisé, et toron individuellement gainé pour la mise en
oeuvre du procédé

Publication
EP 0990735 A1 20000405 (FR)

Application
EP 00100022 A 19990407

Priority
« EP 99400844 A 19990407
+ FR 9804566 A 19980410

Abstract (en)
The cable is made from a number of strands (24) enclosed in individual sleeves (25) with bulges (26) at regular intervals and filled with a self-
hardening material such as a cement mortar, a polymer or resin. The bulges in the sleeves making up one cable are offset lengthwise relative to one
another.

Abstract (fr)
On installe des torons individuellement gainés (24) dans un tube, on injecte un produit de remplissage dans le tube, autour des torons, et on laisse
durcir le produit de remplissage. La gaine individuelle (25) de chaque toron présente des renflements (26) espacés suivant la direction longitudinale
du cable. Les torons sont installés dans le tube de facon telle que les renflements de leurs gaines respectives soient décalés longitudinalement les
uns par rapport aux autres, ce qui ménage des intervalles entre les torons pour faciliter le bon remplissage du tube. <IMAGE>
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